
Экосовет  проинспектировал
охотхозяйства региона

Охотугодья,  расположенные  на  территориях  трех  муниципальных
районов  –  Городищенского,  Ольховского  и  Иловлинского,  –
посетили в ходе рабочих поездок члены Экологического совета
при Волгоградской областной Думе. Основное внимание экологи и
общественники уделили вопросам соблюдения законодательства в
сфере охоты и охраны животного мира.

Охотничьи  угодья  занимают  в  регионе  свыше  9,6  миллиона
гектаров, что превышает половину общей площади Волгоградской
области.  Неслучайно  вопросы,  связанные  с  деятельностью
охотхозяйств,  сохранением  и  рациональным  использованием
объектов  животного  мира  и  среды  их  обитания,  регулярно
включаются в повестку заседаний Экологического совета.

Современное  управление  и  ведение  охотничьего  хозяйства
основывается на Стратегии развития охотничьего хозяйства в РФ
до 2030 года и регулируется федеральными законами «О животном
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мире»  и  «Об  охоте  и  о  сохранении  охотничьих  ресурсов».  В
прошлом году в оба закона были внесены изменения. В частности,
прописаны нормы о госмониторинге охотничьих животных, учёте и
кадастре;  определены  обязанности  государства,  федеральных  и
региональных  органов,  охотпользователей.  Теперь  учет  диких
животных  будут  осуществлять  органы  исполнительной  власти
субъектов  РФ,  в  том  числе  с  привлечением  общественности.
Отметим, что Экосовет ранее не раз выступал именно за такой
подход к проведению госмониторинга. В нашей области уже на
протяжении нескольких лет экологи совместно с представителями
общественных советов муниципальных образований, инспекторами в
сфере охраны окружающей среды участвуют в учете охотничьих
ресурсов.  И  вот  сейчас  это  нашло  отражение  в  федеральном
законодательстве.  По  мнению  специалистов,  привлечение
общественности к госмониторингу позволяет получить максимально
достоверные  данные  о  количестве  животных  на  территории
охотугодий  и  принимать  верные  решения  по  регулированию  их
численности.

Особое  внимание  в  ходе  выездных  совещаний  члены  Экосовета
уделили тому, как охотпользователями выполняются обязательства
по  созданию  охотничьей  инфраструктуры,  егерских  кордонов,
проведению биотехнических мероприятий, организации обращения с
разными видами отходов (биологических, твердых коммунальных,
жидких  и  т.д.).  Больше  всего  вопросов  в  ходе  посещения
возникло  к  охотугодьям  Городищенского  района.  При  этом
позитивные изменения члены Экосовета отметили в деятельности
охотугодий «Липовское» Ольховского района и «Иловлинское».

«Животный  мир  —  это  природный  капитал  нашей  страны,  его
рациональное использование – вопрос государственной важности.
Поэтому мы будем добиваться того, чтобы охотпользователи четко
выполняли требования законодательства. И, конечно, необходимо
делать  все  возможное,  чтобы  не  допустить  нанесения  ущерба
лесам. Они занимают чуть более четырех процентов территории 
нашей области и являются в основном рукотворными. Нужно, чтобы
охотники соблюдали правила нахождения в лесах – не оставляли



мусор,  не  допускали  возгораний  растительности.
Охотпользователям, как хозяйствующим субъектам, следует более
плотно  взаимодействовать  в  этом  вопросе  с  лесничествами,
органами местного самоуправления. И хотя нормами действующего
законодательства  пока  не  предусмотрена  совместная  работа
охотпользователей  и  лесников  по  сохранению  лесов,  в  ряде
охотугодий  она  ведется,  что  можно  только  приветствовать.
Хотелось бы, чтобы такое взаимодействие было налажено всеми
руководителями  охотничьих  хозяйств»,  —  подчеркнула
председатель  парламентского  комитета  по  охране  окружающей
среды и природопользованию, руководитель Экологического совета
при Волгоградской областной Думе Ирина Соловьева.

По итогам выездных совещаний региональному комитету природных
ресурсов,  лесного  хозяйства  и  экологии  рекомендовано
осуществлять  постоянный  контроль  за  выполнением
охотпользователями обязательств, прописанных в заключенных ими
соглашениях.  Органам  местного  самоуправления  в  целях
предупреждения  возможных  нарушений  природоохранного
законодательства поручено проводить разъяснительные беседы с
охотниками о необходимости соблюдения требований федеральных
законов в области охоты и сохранения объектов животного мира.

Экосовет  совместно  с  представителями  областного  комитета
природных  ресурсов,  лесного  хозяйства  и  экологии  планирует
продолжить  выездные  совещания  на  территориях  других
охотхозяйств региона. Основное внимание, как и прежде, будет
уделено  обустройству  охотничьей  инфраструктуры,  учету
охотничьих ресурсов, а также рациональному использованию диких
животных и сохранению среды их обитания.


